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Le mot du maire 
 
 
Le choix de l’illustration des couvertures de ce nouveau bulletin municipal ne fut 
pas difficile. L’unanimité s’est faite rapidement sur deux de nos associations, la 
Joyeuse Chevancelaise et le Jeune Cran, qui se sont particulièrement illustrées cette 
année en obtenant des résultats exceptionnels en compétition. 
Notre batterie-fanfare la Joyeuse Chevancelaise a décroché le 28 mai le titre de 
championne de France, à l’occasion des Grands Prix nationaux FSCF qui se sont 
tenus cette année à Graulhet dans le Tarn. Après une troisième place prometteuse 
obtenue en 2022, à Rannée en Bretagne, pour leur première participation au sein de 
l’élite nationale des batteries-fanfares, nos musiciens accèdent, dès leur deuxième 
participation, au sommet de la hiérarchie nationale des batteries-fanfares. 
En l’espace de quelques années, leur progression est spectaculaire et je tiens à 
remercier tout particulièrement le président de l’association, Jean-François Boyer 
ainsi que son fils Maxime qui assure la direction de cette formation. 
L’avenir semble assuré avec la renaissance d’une école de musique comptant, pour 
sa première année, une vingtaine de musiciens en herbe. 
 
La seconde photo présente deux jeunes gymnastes du Jeune Cran qui ont chacune 
obtenu un titre de vice-championne de France dans la catégorie tumbling. Cette 
performance est d’autant plus remarquable que la pratique de cette discipline est 
toute récente au sein du club. 
Le club de gymnastique a, cette saison, participé à six compétitions de niveau 
national en individuel ou par équipe. 
Cette année exceptionnelle marque le retour au premier plan du Jeune Cran qui 
avait particulièrement souffert de la crise sanitaire lors de laquelle l’association 
avait vu passer ses effectifs de 180 licenciés à 60. 
Je félicite son équipe dirigeante ainsi que les éducateurs qui ont tenu bon et se 
voient récompenser de leurs efforts puisque l’effectif a dépassé les 200 licenciés 
cette saison. 
 
D’une manière générale, nos 22 associations ont fait preuve d’une grande résilience 
et ressortent plus forte que jamais de cette période longue et difficile.  
Elles constituent un des piliers essentiels de notre commune. Elles en assurent 
l’animation, son dynamisme et participent à son rayonnement, bien au-delà des 
limites de son territoire. 
 

Je vous souhaite de bonnes vacances. 
 

 
 
 

                                                                                                Emmanuel FESTAL 
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 BUDGET 2023 

Dans sa se ance du 22 mars dernier, le Conseil Municipal a approuve  le Compte Administratif 
du Maire, pour l’exercice 2022, ainsi que le Compte de Gestion du Receveur Municipal.  
Le Maire a, le 4 avril, pre sente  le Budget Primitif 2023 qui s’e quilibre a  2 240 350 € en 
section de fonctionnement et a  996 846 € en section d'investissement. 

FONCTIONNEMENT 

RECETTES : 2 240 350 € 

Il est donc possible de de gager, sans modification des taux d’imposition, la somme de  
878 990 € pour autofinancer les de penses d’investissement. 

Ce Budget Primitif 2023 a e te  vote  a  l’unanimite  avec le maintien des taux des taxes 
 Taxe d’Habitation :  7,70 % 
 Taxe sur le Foncier Ba ti :  14,10 % 
 Taxe sur le Foncier Non Ba ti : 47,04 % 

DEPENSES : 1 799 550 € 

33%

31%

0%

7%

29%

DEPENSES  :1 799 550 €

Frais de personnel

Dépenses à caractère général

Charges financières

Autres charges

Fonds de réserve

33%

22%

6%

39%

RECETTES : 2 240 350 €

Impôts et taxes

Dotations, subventions

Autres produits

Excédent

33%

22%

6%

39%

RECETTES : 2 240 350 €

Impôts et taxes

Dotations, subventions

Autres produits

Excédent

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

PYLONE TDF 

La socie te  TDF, mandate e par l’ope rateur de 
te le phonie Orange, a pris contact avec la 
mairie en vue de de placer l’antenne de te le -
phonie mobile, historiquement situe e au 
sommet du cha teau d’eau de la commune. 
La maintenance de cet e quipement s’ave re 
complique e et ne cessite une nacelle ainsi 
que la pre sence de deux agents. 
La solution propose e consiste en la construc-
tion d’un pylo ne sur lequel les diffe rents 
ope rateurs (Orange, SFR, Bouygues Te le com 
et Free) auront la possibilite  d’installer leurs 
mate riels. 

Le site d’implantation de cette infrastructure 
doit respecter certains crite res, il doit se si-
tuer sur un point haut a  proximite  du bourg 
afin d’assurer la meilleure couverture mo-
bile possible. 
L’emplacement retenu se situe en bordure 
de la RN10, a  proximite  du site industriel 
SURVITEC (voir plan). 
Ce type d’e quipement, d’une hauteur d’envi-
ron 30 me tres pour une emprise au sol de 
150m², permettra d’assurer une meilleure 
couverture en matie re de te le phonie mobile 
et le de ploiement futur de la 5G. 

Futur pylône TDF 
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La commune compte une certaine quantite  de ba timents classe s « petit patrimoine » que 
nous nous efforçons de restaurer. 
 
Les sources et les puits en font partie et agre mentent notre commune.  

HEURS ET MALHEURS DE NOTRE PETIT PATRIMOINE 

La Fontaine de la Font de Gobet  
La source de Chez Gagnerot, pre s de l’ancien lavoir, dont ne subsiste que quelques pierres 
des margelles, est ferme e par une nouvelle porte et les pierres ont e te  rejointoye es gra ce aux 
bons soins des employe s communaux, Alexandre et Christophe. 

Le Puits de la rue du Château d’eau 
Les puits ne sont pas des quilles dispose es dans le village ! La personne qui a fait un « strike » 
rue du cha teau d’eau ne me rite aucune fe licitation. Les agents techniques ont du remettre les 
pierres en place et les resceller pour redonner au puits sa rondeur originelle… 

Le Lavoir de chez Babin  
Plus re cemment, celui de Chez Babin a lui aussi 
fait l’objet d’une re novation. Malheureusement 
certains se sont empresse s de recouvrir cette 
structure en bois de tags et autres graffitis ! 

Le Lavoir de chez Pin 

La municipalité rénove, des petits délinquants "primaires" 

dégradent ! 

Le dernier lavoir a  retrouver une nouvelle jeunesse est 
celui de Chez Pin. La structure me tallique a e te  reprise et 
la toiture le sera aussi, avec des mate riaux plus modernes. 
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Ces anciens lieux de vie, importants pour le village - ou  les femmes se retrouvaient pour la-
ver le linge, avant que les machines n’entrent dans les maisons et les de barrassent de cette 
corve e - peuvent aujourd’hui offrir une e tape, lors d’une promenade et/ou une pause rafraî -
chissante lors d’une chaude journe e estivale.  
 
Merci de respecter ces lieux et de remporter avec vous ce que vous y avez amener pour boire 
et pique-niquer… 

PISCINE 

La Piscine a fait l'objet, comme chaque anne e, de travaux d'entretien : re fection des pein-
tures, re vision de la machinerie et achat d'un nouveau robot. 
Pour la premie re fois elle a pu e tre ouverte aux e coles, gra ce a  la volonte  des e lus et a  la re-
mise en eau rapide et efficace de Laurent, le pre pose  piscine de nos agents. Les e le ves de 
CE2, CM1 et CM2 ont pu effectuer en juin, leur cycle obligatoire de natation. L'ope ration sera 
reconduite en septembre pour tous les e le ves concerne s (de la Grande Section au CM2). 

PLAN D'EAU 

Pour faire suite aux travaux de re ame nagement du plan d’eau du Lary, de ja  effectue s en 
2021, la re novation des e quipements a e te  engage e au de but du mois de Juin. Le local ne ces-
sitait en effet un profond rafraî chissement. La cuisine s’est vue recouvrir de carrelage et of-
frir un nouvel e vier. Pour re pondre aux exigences actuelles, l’e lectricite  a e te  refaite et des 
bornes e lectriques exte rieures ont e te  ajoute es pour pouvoir se raccorder lors des diffe -
rentes manifestations organise es au Lary. 
Des travaux de se curisation des volets et de mise aux normes de l’assainissement ont e gale-
ment e te  effectue s pour finaliser l’ope ration. 

Pour me moire, le plan d’eau du Lary 
peut e tre loue  pour un e ve nement ou 
une fe te de famille.  
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Depuis ce printemps, vous avez trouve  sur les e tals du secteur et chez certains de nos com-
merçants des fraises locales, produites a  Chevanceaux, gra ce a  l’entreprise Bertrand, qui 
manque ni de ressources, ni d’ide es. 
Dimitri Bertrand, en charge de cette activite , l’a lance e trois ans auparavant, d’abord pour 
occuper plus durablement le personnel, jusqu’a  atteindre aujourd’hui une capacite  de pro-
duction de 3,5 tonnes a  l’anne e, correspondant a  10 000 pieds. Tout a  fait dans l’air du temps 
du circuit court, cette production est vendue en quasi-totalite  localement : e piceries, com-
merces de bouche et restaurants. 
Aujourd’hui, les 1 750 m² de serres couvrent la production de gariguettes, puis de corni-
chons, de framboises, de patates douces et de tomates. Cette activite  comple mentaire a  la 
vigne occupe entre 3 et 8 personnes en fonction de la pe riode, ce qui permet a  l’entreprise 
d’employer du personnel a  temps complet et d’e tre par conse quent plus attractive sur un 
marche  du travail qui peine a  recruter. 
Un conseil : pour ne pas manquer les premie res fraises la saison prochaine, inscrivez-vous 
aupre s de Dimitri. 
 
Tel : +33 (0)6 21 94 35 26            
email : dbertrand@vignobles-bertrand.com  

A Chevanceaux, il y a tout ce qu’il faut ! 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Un nouveau venu  

à Chevanceaux :  

SCOTPA 

SCOTPA, vous connaissez force ment ! Mais 
saviez-vous que c’est la 1e re entreprise inde -
pendante de Travaux Publics et routiers de 
Poitou Charentes, avec le statut de Scop, 
(socie te  coope rative et participative), em-
ployant 135 salarie s, dont 115 associe s. 
Nous sommes donc ravis de l’accueillir sur 
Chevanceaux pour de velopper son activite  
en Haute Saintonge et en nord Gironde, en 
comple ment de celle des deux Charentes. 
Me me si la pe riode est difficile du fait de la 
baisse des marche s, notamment publics, l’en-
treprise envisage des effectifs de 15 a  20 
personnes sur l’agence de Chevanceaux, d’ici 
2-3 ans.  

 
L’activite  de SCOTPA est effectivement lie e 
aux marche s publics, mais re pond aussi a  des 
demandes de prive s et aussi de location de 
mate riel. Comme le pre cise M Ble vin, le PDG 
de l’entreprise, les enjeux consistent mainte-
nant a  se positionner « pour prendre le vi-
rage de la performance e nerge tique et envi-
ronnementale » en e tudiant des solutions 
« e lectrique » ou « hydroge ne ».  SCOTPA est 
bien engage e dans cette voie puisqu’elle dis-
pose de ja  de moyens et d’installations de re-
cyclage des mate riaux de construction. 

Nous souhaitons la bienvenue et la re ussite a  l’entreprise et ses salarie s. 

mailto:dbertrand@vignobles-bertrand.com
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Au fil des anne es, les crite res d’e valuation du label ont e volue , la gestion e cologique des es-
paces verts, la pre servation de l’eau et l’adaptation des espe ces ve ge tales au changement cli-
matique prenant l’ascendant sur le fleurissement. 
Plus que l’embellissement de notre commune, ce sont nos pratiques en matie re de gestion 
environnementale qui seront e value es ce jour-la . Depuis quelques anne es, nous avons aban-
donne  l’usage des produits phytosanitaires et adopte  une gestion diffe rencie e des espaces 
communaux. La philosophie de cette nouvelle approche est la suivante : Entretenir autant 
que ne cessaire, mais aussi peu que possible ! 
Suite a  l’arre t de l’utilisation des produits phytosanitaires et notamment du glyphosate, nous 
avons expe rimente  diverses me thodes alternatives de de sherbage : thermique et me ca-
nique… Sans grand succe s ! 
Cette lutte incessante, chronophage et cou teuse contre les « mauvaises herbes » que l’on 
nomme aujourd’hui adventices nous a conduit a  revoir notre strate gie et nous orienter pro-
gressivement vers une diffe renciation dans l’entretien des diffe rents espaces communaux. 

La commune de Chevanceaux adhe re depuis pre s de vingt ans au label national Villes et Vil-
lages Fleuris. Ce label re compense l’engagement des collectivite s en faveur de l’ame lioration 
du cadre de vie. Il prend en compte la place accorde e au ve ge tal dans l’ame nagement des 
espaces publics, la protection de l’environnement, la pre servation des ressources naturelles 
et de la biodiversite , la valorisation du patrimoine botanique français, la reconque te des 
cœurs de ville, l’attractivite  touristique et l’implication du citoyen au cœur des projets. 
En 2016, le jury nous a gratifie  d’une deuxie me fleur que nous remettons en jeu cette anne e. 
La nouvelle visite est pre vue le 5 septembre prochain. 

Notre cate gorisation de finit quatre classes d’espaces : 
Classe 1 : les espaces soigne s : Place de la Mairie, Avenue de Paris, Jardin Public, 
Classe 2 : les espaces d’accompagnement : entre es de bourg, ba timents municipaux, lo-
tissements, 
Classe 3 : les espaces naturels : plan d’eau du Lary, vergers, lavoirs, 
Classe 4 : les espaces verts techniques : terrains sportifs. 
A chacune de ces classes, une gestion adapte e a e te  de finie : fre quence de tonte, arro-

sage, fertilisation, se lection des espe ces ve ge tales, fleurissement, taille des arbres et ar-
bustes, fauche tardive… 
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Cette jache re constitue une niche e cologique, refuge de milliers d’insectes trouvant la  un ter-
ritoire favorable a  leur de veloppement et leur activite . 
Nous avons pu y observer le grand retour des coquelicots et des papillons. 

Les défis à relever :  
Il nous reste encore de nombreuses e tapes a  franchir ; la prochaine et la plus urgente sera 
notre gestion de l’usage de l’eau. Nous se lectionnons d’ores et de ja  des espe ces ve ge tales 
e conomes en eau : lavande, vale riane, gaura, sauge, santoline… 
Il nous faut maintenant mettre en place des e quipements re cupe rateurs d’eau afin de limiter 
nos pre le vements dans le milieu naturel. 
 
Ce de fi de la transition e cologique en vue de lutter contre le re chauffe-
ment climatique est passionnant.  

Pour plus d’informations, nous vous invitons a  venir con-
sulter a  la mairie le rapport de pre sentation transmis au 
jury du label. 
 
Et le 5 septembre, croisons tous les doigts pour la conser-
vation de nos deux fleurs ! 

Ste phane Hemelsoen, notre responsable des espaces verts, a suivi plusieurs formations et 
met en œuvre depuis biento t deux ans cette nouvelle politique d’entretien des diffe rents es-
paces. 
 
Pour commencer, le cimetière a e te  enherbe  a  l’automne 2021. 
 
La mise en application de cette nouvelle gestion environnementale est particulie rement vi-
sible cette anne e au plan d’eau du Lary ou  l’entretien a e te  fortement restreint et limite  aux 
zones fre quente es par le public : tables, acce s, parking, berges. 
Pour le fleurissement, nous avons seme  une jache re fleurie sur une surface de 600m² per-
mettant de conserver un caracte re champe tre au site. 
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A Chevanceaux, le paramédical a le vent en poupe 

Un cabinet d'ostéopathie et de bien-être, au 1 rue de l'église à Chevanceaux. 

Griet Lemmens, Ostéopathe D.O  
 
L'oste opathie consiste dans une compre hension du 
patient a  pre venir, diagnostiquer et traiter manuelle-
ment les dysfonctions de la mobilite  des tissus du 
corps humain susceptibles d'en alte rer l'e tat de san-
te . 
Prise de contact par te le phone  
 ➢ au 06.52.80.70.07  
 ➢ sur le site : prendre-mon-rendez-vous.com 

Du nouveau aussi dans l'avenue de Paris 

MVi Réflex Réflexologue plantaire 
La re flexologie plantaire est une me thode naturelle qui 
re pond a  de nombreux maux : troubles du sommeil, di-
gestifs, hormonaux, respiratoires, migraine, stress, anxie -
te , humeur, douleurs (dos, cervicales, circulatoires...). 
Elle e limine les toxines, de tend les muscles et procure 
bien-e tre et relaxation profonde. 
Prise de rendez-vous au 06.19.30.21.27. 

Madame Camille Mayeur-Gue non peut d’ores et de ja  vous recevoir sur rendez-vous du lundi 
au vendredi sauf le mercredi apre s-midi.  
Elle est joignable :  ➢ sur Doctolib   
 ➢ au 06.24.54.77.29.  

Depuis le 5 juin 2023, Madame Camille Mayeur-
Gue non a ouvert son cabinet d’Orthoptiste au 51, 
avenue de Paris. Elle exerçait depuis 2016 a  Cognac 
ou a  Matha. 
L’orthoptie consiste a  de pister, re e duquer, re adap-
ter et explorer les fonctions visuelles, du nourris-
son a  la personne a ge e. Elle peut e galement vous 
prescrire le renouvellement de vos lunettes.  
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Le me tier d’e crivain public n’est pas nouveau. Il se perd en effet dans la nuit des temps, 
puisque les premiers scribes sont apparus en 2000 av. J.-C.  
Loin de l’image un brin poussie reuse inscrite dans notre imaginaire, l’e crivain public tra-
vaille aujourd’hui avec des outils modernes. C’est un communicant aguerri, soucieux de pro-
duire des e crits a  la hauteur des attentes de ses clients, qu’ils soient professionnels ou parti-
culiers. 
Passionne  depuis toujours par l’e criture – qu’elle soit musicale ou litte raire – et fort d’une 
solide expe rience d’encadrement en entreprise, c’est a  ce me tier que Laurent Sarrote, che-
vancelais de longue date, a choisi de se consacrer de sormais. 
Courriers prive s ou administratifs, discours et hommages, relecture, correction, re e criture, 
publi-communique s, articles, textes artistiques, sont autant de prestations qu’il nous pro-
pose. 
A  cela s’ajoute la re daction de re cits de vie, de biographies familiales ou de monographies. 

Un écrivain public rue du Château d'Eau 

Vous avez besoin d’un e crit : Laurent met sa plume a  votre service. 
Contactez-le de la façon qui vous conviendra le mieux ! 
  
Laurent Sarrote 
3, rue du cha teau d’eau 
17210 Chevanceaux 
06 49 64 67 91 
laurent.sarrote@gmail.com 
Site web : laurent-sarrote-ecrivainpublic.fr 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Nombre d'entre vous le savent de ja , mais il nous plaî t de mettre a  l'honneur un jeune qui s'il-
lustre par son se rieux et ses compe tences professionnelles. 

FIERTE LOCALE 
Un apprenti récompensé du titre de Meilleur Apprenti de France 

Apprenti aupre s de Xavier Amaniou, 
Maxime Dumon, de Guizengeard, a e te  e lu 
Meilleur apprenti charcutier de France, 
en mars 2023. Ce petit charentais pur jus a 
du  se rendre dans la capitale, au CEPROC de 
Paris (Centre d'Excellence des Professions 
Culinaires) pour de crocher la timbale et re-
venir avec un beau diplo me. 

Modeste apre s ça, il continue de se former et, apre s avoir engrange  un CAP de boucher puis 
de charcutier, il pre pare de sormais un Brevet Professionnel de charcutier. 
Forme  en alternance sur le Campus des Me tiers de Barbezieux et au sein de la boucherie de 
Xavier Amaniou, depuis 4 ans, il contribue a  l'excellence d'un commerce local dont on peut 
e tre fier. 

Bravo a  lui et a  son patron. 

On voit « Max » sur la photo encadré de Ma-
thias et Jonathan et de Xavier. 

mailto:laurent.sarrote@gmail.com
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Que les petites oreilles 
aient 9 mois ou 40 ans, 
tous ont appre cie  le 
choix d’albums qui leur 
e tait propose  ! 
Chacun a pu profiter 
d’un moment  de 
lecture partage  et 
e couter (voire me me 
chanter !) quelques 
comptines. 

Animations et projets 

Les Bébés à la bibli... 

La Me diathe que s’est a  nouveau associe e a  cette grande ope ration 
nationale. 
Le mercredi 5 juillet à partir de 14h30, les familles e taient 
convie es a  une chasse au tre sor en exte rieur. 
Bien que la pluie se soit invite e a  la fe te, les aventuriers en herbe se 
sont courageusement lance s a  la que te du Tre sor de robe  par les 
Trois Brigands. 
Apre s avoir de couvert les indices cache s dans le village, les 
participants ont tous brillamment re solu l’e nigme ! Chacun a pu 
repartir avec une part du butin et finir l’apre s-midi autour d’un 
gou ter. 

Partir en livre 2023 ! 

Les projets avec le réseau des 10 Bibliothèques du Sud-Saintonge 

Le groupe des dix bibliothe ques du Sud Saintonge qui, depuis 2006, organisait tous les deux 
ans un salon du livre, change de formule et s’oriente, pour le 20 août 2023 à Montguyon, 
vers un festival intitule  Déambul’histoires qui se de roulera de 10h a  18h30 autour de la me -
diathe que. 
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Horaires d'été 

La Me diathe que reste ouverte l’e te  tous les mercredis de 10h00 a  12h00 et de 14h00 a  
17h00, ainsi que les samedis de 9h30 a  12h00. 
Nous avons re cemment acquis de nombreuses nouveaute s, aussi bien pour les adultes que 
pour les jeunes. 

N’he sitez pas a  venir faire votre choix pour vos lectures estivales !  

Nous accueillerons six compagnies proposant des spectacles varie s (contes, the a tre, marion-
nettes), de la musique de ambulatoire et un atelier arts du cirque. Il y en aura pour tous les 
a ges, de moins de 3 ans jusqu’a  100 ans ou plus.  
Le festival se de roulera principalement en exte rieur mais des salles de repli sont pre vues en  
cas de pluie. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

NAISSANCE 
05/02/23 : Iris VIECELI DUPRAT 
12/02/23 : Louise, Isaura DA COSTA MARCHEZZOLO 

DECES  : (personnes décédées et domiciliées à Chevanceaux) 

19/03/23 : Jean, Pierre DUBOIS 

Du 1er janvier au 30 juin 2023 

MARIAGE 

25/02/23 : Didier, Jacques SALAS & Marie-Claude MESLIER 
06/05/23 : Mickaël DUBOIS & Charlène BOYER 
27/05/23 : Alexandre, Nicolas, Hervé DIRAND  
                                 & Muriel , Louise, Marie CORNEILLE 
27/05/23 : Loïc, François GUENON & Camille, Cécile MAYEUR 
24/06/23 : Christian PEREZ & Sylvie, Maryvonne DEBUIRE 
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ECOLE MATERNELLE 
La visite à la caserne des pompiers de Montlieu-La-Garde 

Les PS et MS ont participe  a  un projet OCCE d'e criture et 
d'illustration sur le the me des pompiers. 
Pour clore ce travail, une petite visite sur site s'imposait. 
C'est ainsi que les pompiers nous ont accueillis tre s genti-
ment, le jeudi 11 mai 2023. 
Au programme, de couverte du camion-citerne, de ses 
lances, de ses pinces ge antes, visite du camion ambulance, 
essai de mate riel, jeu de coope ration, jeux de plateau … 

Un grand merci aux pompiers pour leur accueil chaleureux et cette visite participative. 
Espe rons que cela fera naî tre des vocations !!! 

Animations dans le Jardin Public 

Le jeudi 8 juin, toute l’e cole maternelle s’est rendue 
dans le jardin partage . Les e le ves e taient re partis en 
petits groupes de petits, moyens et grands. Tous ont 
participe  a  divers ateliers pour re nover les de corations 
du jardin, semer et planter avec l’aide de Titia, effec-
tuer un jeu de piste, participer a  divers parcours spor-
tifs, de lancer et de jeux d’exte rieur. Ce fut une matine e 
bien remplie et tout le monde s’est bien amuse  ! 
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 La visite en forêt 

Nous avons de couvert deux autres fore ts depuis le de but de l’anne e, ce qui nous a pousse s a  
marcher davantage. Nous sommes maintenant pre ts, de but juillet, pour aller pique-niquer au 
plan d’eau du Lary et revenir (environ 5 kms). Vive l’e cole buissonnie re ! 

ECOLE ELEMENTAIRE 

Visite de l'Asinerie du Baudet du Poitou pour les CP/CE1 

Les enfants ont pu visiter le centre et de couvrir ses pensionnaires, puis ils ont pu participer a  
un jeu de piste en fore t afin de retrouver des silhouettes d'oiseaux et de re aliser un herbier. 
Deux a nes ont me me accompagne  le groupe pour emmener tous les pique-niques ! 

Sortie de fin d'année au Zoo de la Palmyre pour les CP/CE1 

En plus de la visite du zoo, les enfants ont pu profiter du spectacle d'otaries, ainsi que d'un 
atelier avec les girafes ou  ils ont de couvert leur mode de vie au zoo. Ils ont me me pu leur 
donner quelques morceaux de pomme ! 

En cette fin d’anne e, les Moyenne Section ont poursuivi leurs es-
capades en fore t un jeudi matin sur deux. 
Au programme : observation des fourmilie res et du travail des 
fourmis, repe rage de leur trajet au sol, capture et observation des 
autres petites be tes de la fore t, construction de cabanes, prise 
d’empreinte de diffe rentes e corces d’arbres, constitution d’un 
petit herbier de feuilles des principaux arbres de la fore t… 

Et, cerise sur le ga teau, nous avons pu, par le plus beau des 
hasards, monter dans le tracteur d’un viticulteur et le voir 
a  l’œuvre lors de l’installation des fils de relevage. 

En paralle le, nous nous sommes 
inte resse s a  la vigne, au travail 
du viticulteur mais aussi aux ani-
maux et insectes attire s par ce 
milieu.  
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Séjour au Puy du Fou pour les CE2/CM1/CM2 

Le soleil, la bonne humeur et l'e merveillement e taient de la partie. 
Ce voyage a e te  possible gra ce aux financements importants de l'Association des Parents 
d'Ele ves pour l'he bergement (une association avec des parents tre s investis et dyna-
miques !), de la mairie pour le transport en bus, des coope ratives scolaires pour le gou ter, le 
repas du mardi soir et une partie des entre es au parc, des familles pour une partie de l'entre e 
au parc, ainsi que de mairies voisines. 
Nous remercions vivement les parents accompagnateurs pour leur efficacite  et leur bienveil-
lance et les parents qui nous font confiance. 
M.Thomas et Mme Corneau, les enseignants des 2 classes. 

Les 12 et 13 juin 2023 les en-
fants des classes de CE2 et 
CM1&CM2 sont alle s au Puy du 
Fou. 
Tre s beau voyage scolaire qui a 
permis de travailler diffe rentes 
pe riodes de l'histoire de France 
en amont et qui a re joui les pe-
tits et les grands gra ce aux dif-
fe rents spectacles d'une grande 
qualite . 

Voici des extraits de paroles ou d'e crits des enfants apre s leur se jour : 
 
"J'ai adoré, je n'ai jamais vécu un truc pareil ! Je suis devenu comme son nom "le Puy du fou", je 
suis devenu fou de joie" Mylan, CM2 
 

"Mon séjour au Puy du fou était merveilleux" Eva, CM1 
 

"Les Vikings c'était trop cool, il y avait une explosion de feu et des petits cochons" Jade, CM1 
 

"Quand je suis arrivé au Puy du fou, je me suis dit "ces 2 jours vont être d'enfer" et j'avais telle-
ment raison !" Mae l, CM1 
 

"Le trajet était très long mais les spectacles étaient formidables" Lucas, CM1 
 

"J'ai adoré "les amoureux de Verdun", les tremblements, les bruits, les soldats qui jouaient la 
scène, c'était parfait" Violeta, CM1 
 

"Le petit déjeuner était superbe : chocolatine, chocolat chaud, chocapic, pain, beurre..." Eliot, 
CM2 
 

"Les spectacles étaient très très bien. Mes préférés ont été « le Mystère de La Pérouse » et « le 
Dernier Panache » car il y avait beaucoup d'actions. J'ai moins aimé « Les amoureux de Ver-
dun » car j'ai eu peur" Izia, CE2 
 
"Mon séjour au Puy du Fou ? C’était trop bien. J’ai bien aimé la course de chars et le combat de 
gladiateurs. J’ai aussi bien aimé le bal des oiseaux fantômes, surtout au moment où les aigles 
nous ont frôlés la tête" Marius, CE2 
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Nos actions durant ce semestre.  
Depuis le mois de janvier, nous avons :  
 re alise  diverses ventes : madeleines Bijou, bouquets de 
tulipes, plants de le gumes et fleurs provenant de « chez Titia ». 
 e labore  des panie res pour la fe te des grand-me res, 
compose es de produits provenant de divers commerces de 
Chevanceaux et des environs. 

A  noter e galement la mobilisation des e le ves et leur famille qui a conduit au succe s de notre 
tombola re alise e en mai. 

Cette anne e scolaire s’est acheve e par un spectacle a  la salle des 
fe tes devant des spectateurs nombreux et ravis. Les e le ves avaient 
pre pare  avec leurs enseignants danses, chants et the a tre. L’APE y 
proposait une tombola avec de nombreux lots, offerts notamment 
par les commerçants. Il y avait aussi buvette et restauration sur 
place, avec des plats et desserts confectionne s par des parents.  

Cette anne e l’APE a finance  la sortie au Zoo de la Palmyre pour les e le ves de CP et CE1 et la 
sortie au Puy du Fou (2 jours) pour ceux de CE2/CM1 et CM2.  
Enfin, a  tout cela, il faut ajouter l’achat d’un vide oprojecteur pour l’e cole maternelle. 

Une association active a toujours besoin de be ne voles, c’est donc avec plaisir que nous ac-
cueillons de nouveaux parents pour nous aider a  maintenir son dynamisme. 
Nous remercions :  
  tous les donateurs : familles, commerçants, entreprises et municipalite  qui contri-
buent a  la re ussite de l’association. 
 et puis les familles qui participent activement aux diffe rentes ventes que nous re ali-
sons et qui permettent ainsi aux projets des e quipes pe dagogiques de voir le jour.  
 

A biento t lors de nos prochaines ventes et manifestations. 

 organise  une apre s midi « activite  carnaval » ou  les enfants ont pu venir de guise s. 
Les activite s e taient gratuites. Un bon moment passe  pour les enfants qui ont pu s’amuser a  
confectionner des clowns, des cravates, des masques… Les membres de l’APE avaient fait des 
cre pes, mises en vente pour le gou ter avec des bonbons et des boissons. 

L’association des parents d’e le ves (APE) des e coles Chevancelaises me ne des actions pour 
aider financie rement les e quipes pe dagogiques des e coles a  re aliser leurs projets en faveur 
de nos enfants. 
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Encore une de nos associations locales à l’honneur 

L'ADPAHS a eu l'honneur, en ce de but de mois de juin, d'accueillir dans ses locaux la De le -
gue e Interministe rielle a  la pre vention et a  la lutte contre la pauvrete  Mme TAGLIANA Ce cile, 
la commissaire re gionale, Isabelle GRIMAULT, ainsi que Madame la Sous-Pre fe te de Jonzac, 
Estelle LEPRETRE. Une visite de l'atelier et du magasin a e te  organise e, suivie d'e changes 
avec les salarie s puis les membres du Conseil d'Administration de l'association. 
 
Cette visite a permis a  la repre sentante de l'Etat d'appre cier les efforts re alise s en milieu ru-
ral pour lutter contre l'exclusion. En effet, l'ADPAHS assure aux salarie s en insertion un ac-
compagnement vers l'autonomie et l'emploi. Les be ne ficiaires acquie rent des compe tences 
techniques : utilisation de caisses enregistreuses, d'outils informatiques, de mate riels semi-
professionnels en confection textile, acquisition de techniques de vente. 
Actuellement, 22 salarie s en Contrat de termine  d'insertion (14 e quivalents temps plein con-
ventionne s par l'Etat et le De partement) et 4 salarie es permanentes en Contrat a  dure e inde -
termine e (Direction-Accompagnement socioprofessionnel- encadrement : 3,5 e quivalents 
temps plein). 
La particularite  de l'ADPAHS est d'e tre un des rares Chantier d'insertion situé au sud du 
Département, en zone de revitalisation rurale et d'accompagner un public majoritairement 
fe minin dans le domaine du textile. 

Madame TAGLIANA 
De le gue e Interminis-
te rielle, a  droite,  
Mr FESTAL le Maire, a  
gauche,  
sourient aux explica-
tions de Madame 
ROUSSEAU Karina 
Encadrante technique 
d'Insertion  
a  l’ADPAHS. 

"La malle aux trésors", Association pour le De veloppement, 
la Promotion et l’Animation de la Haute-Saintonge 
(ADPAHS), est une association loi 1901 a  vocation d'insertion 
socioprofessionnelle. Elle accompagne 40 personnes sala-
rie es par an en moyenne, vers une formation qualifiante et/
ou vers un retour a  l'emploi. Ses supports d'activite  sont en 
lien avec le textile. 

Deux magasins situés à Chevanceaux et Montlieu La Garde proposent a  la vente des ve te-
ments, chaussures, accessoires, linges de maison, maroquineries, bijoux, jouets et merceries 
de seconde main et de grande qualité ainsi que des vêtements neufs dégriffés. 
Les dons peuvent e tre de pose s aux heures d'ouverture. Ils sont par la suite trie s, nettoye s, 
re pare s et mis en vente ou re cupe re s et recycle s par une association partenaire. 
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L'atelier Couture situe  a  Chevanceaux propose : 
- des prestations de retouche et de sous-traitance industrielle (sacs bananes, langes, 
trousses...) aupre s de particuliers et professionnels, 
- repassage, 
- création, 
- location de costumes, 
- broderie personnalisée sur des supports textiles adapte s a  votre activite  : tablier, veste, 
serviette, tee-shirt... ou tout simplement pour faire plaisir : pre nom, message personnalise  
pour une occasion spe ciale... 
Ancre e dans l’Économie Sociale et Solidaire, elle valorise jusqu'au bout le textile. 

Magasin et Atelier Couture Chevanceaux : 
84 avenue de Paris 
17210 Chevanceaux 
Tel :  06.68.51.85.92 / 09.73.67.11.77 

Magasin Montlieu La Garde 

26 Ter avenue Général Leclerc 

17210 Montlieu La Garde 

Tel : 06.74.04.67.91  

La commune de Chevanceaux est membre du SIVOM avec 12 communes de l’ancien canton 
de Montlieu-La-Garde. Ce SIVOM, qui a la compe tence en matie re d’enfance-jeunesse, ge re 
les ba timents qui abritent le centre de loisirs Bouge Tes Vacances, le gymnase de Montlieu-
La-Garde et porte actuellement un projet de cre che sur la commune de Montlieu. 
Dans le cadre d’un travail commun avec son homologue pour l’ancien canton de Montguyon 
(le SICOM), le SIVOM a signe  la Convention Territoriale Globale (CTG) avec la Caisse d’Alloca-
tions Familiales (CAF) pour de velopper et ame liorer l’offre de services a  destination des fa-
milles. 
Suite a  de nombreuses re unions avec les acteurs du territoire (e lus, associations, centres so-
ciaux, colle ges…etc.), une premie re action a e te  de cide e : l’e laboration d’un Guide recensant 
l’inte gralite  des services et associations accessibles aux familles sur le pe rime tre des deux 
Monts. Il sera accessible a  la rentre e de septembre afin que les familles puissent avoir toutes 
les informations dont elles ont besoin. 

Une deuxie me action a e galement e te  imagine e : 
FESTI’ASSO. Cette fe te, qui veut e tre un grand Forum 
des associations, aura lieu le samedi 9 septembre a  
partir de 14h00 sur la plaine des sports de Montguyon. 
Les familles pourront ainsi rencontrer l’inte gralite  des 
associations du territoire, accessibles dans des po les 
de die s (notamment Culture, Sport, Vie locale…etc.), 
afin de s’inscrire pour la saison a  venir. 
L’entre e et les animations propose es seront gratuites. 

Il n’y aura donc pas de Forum a  Chevanceaux, nos associations ayant e te  invite es a  participer 
a  la cre ation et a  se rendre a  l’e ve nement FESTI’ASSO. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  
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En mars nous avons eu le plaisir de vous 
accueillir nombreux dans la salle des fe tes 
de core e aux couleurs de l'Irlande, a  
l'occasion de la Saint Patrick. Un petit jeu 
fut organise  par Simon Boyer pour 
l'occasion durant l’ape ritif, avant un repas-
concert anime  par le groupe Celtic 
Carantona. 

Nous nous sommes a  nouveau retrouve s le 13 juillet sur la place de la Mairie pour un rougail-
saucisse, propose  par Fre de ric Joseph (sur re servation aupre s de la mairie), suivi d'un 
concert gratuit du groupe de musique B-Side (trio jazz acoustique), soutenu aussi par le 
de partement de la Charente Maritime. 
Et enfin, les 19 juillet et 09 août retrouvez nos deux marche s nocturnes avec de nouveaux 
stands de nourriture et anime s d'abord par le duo Guitar Box (musiques françaises) puis par 
les Anis Maniacs (ensemble de musique) en aou t. 
 
Un e te  tout en musique se pre pare a  Chevanceaux, nous vous attendons tous avec 
impatience ! 

Puis le samedi soir, 120 personnes se sont 
re unies pour de guster un couscous ge ant, 
propose  par Xavier Amaniou, suivi d'un concert 
gratuit du groupe Lo Roch, soutenu par le 
de partement de la Charente-Maritime. 

Le dimanche, un arre te  pre fectoral nous a contraint a  annuler 
notre traditionnel balltrap. Nous avons tout de me me pu 
compter sur vous puisque 37 e quipes ont participe  au concours 
de pe tanque avant de se retrouver au sein de la fe te foraine, aux 
alentours de 21h, pour un spectacle de rue puis la retraite aux 
flambeaux des enfants. Nous avons termine  cette ce le bration par 
le superbe feu d’artifice offert par la municipalite .  

 L'anne e 2023 a commence  fort pour le Comite  des Fe tes de 
Chevanceaux avec la pre sentation de notre nouveau logo. Notre 
volonte  e tait de lui insuffler un petit coup de jeune tout en y 
inse rant un moulin, symbole de la commune, en repre sentant le 
partage de moments festifs entre habitants 

Nous vous remercions de l'accueil enthousiaste que vous leur avez re serve  et cela nous 
donne l'envie de continuer de vous proposer des nouveaute s !  
N'he sitez pas a  nous faire part de vos suggestions ! 

Depuis avril, nous pre parons la saison estivale qui a e te  lance e les 30 juin, 1er et 2 juillet 
derniers avec pour commencer la traditionnelle course cycliste UFOLEP qui a re uni une 
centaine de participants sur un tout nouveau parcours, organise e par le club de Bardenac-Le 
Fouilloux.  
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Si 2022 marquait la reprise des activite s de l’association, notamment du fait de 
l’assouplissement des re gles lie es a  la COVID-19, 2023 permet une continuite  des concerts. 
En effet, le samedi 25 fe vrier 2023, l’association organisait Laryrock Winter a  la salle des 
fe tes de Chevanceaux. Trois groupes e taient a  l’affiche : BEACH BUGS, CRUSH OVER LOW 
TRACK et GURL. Nous avons pu accueillir quelque 250 personnes pour une programmation 
qui a e te  appre cie e et me me chronique e par un lecteur dans un nume ro de Rock & Folk, 
quelle joie ! 

Le LARYROCK FESTIVAL, qui se de roulera le samedi 5 aou t au Plan d’eau du Lary, soufflera 
sa 24e me bougie avec une programmation qui n’a jamais e te  aussi ambitieuse. Pour la pre-
mie re fois, le festival accueillera plusieurs artistes internationaux, 3 au total, venant de Bel-
gique et du Royaume-Uni. 

L’e quipe tient a  remercier e norme ment ses me ce nes et ses be ne voles, toujours pre sents, et 
plus motive s que jamais ainsi que la municipalite  pour son soutien infaillible au fil des ans. 

Comme l’an passe , ce sont 7 groupes qui se 
partageront l’affiche. Au programme, les 
trois fre res de The Family Rain, viendront 
de Bath pour pre senter leur rock’n roll tein-
te  de touches seventies et qui devrait plaire 
a  la grande majorite  de nos spectateurs et 
spectatrices. Gaffa Tape Sandy viendra de 
Brighton, pour sa seule date française de 
l’e te , jouer son pop-punk tre s dansant. Ce ne 
sera pas la seule exclusivite  française 
puisque les belges de Ramkot, qui ont joue  
en pre -show de Metallica a  Amsterdam, 
(rien que ça !) viendront uniquement se 
produire au Laryrock. 
 
Co te  français, le public pourra de couvrir la 
pop 60’s des bretons de Bops, le grunge 
d’Opinion (avec Pierre Sarrote a  la batterie, 
le local de l’e tape) et le stoner puissant de 
Greyborn. La soire e comprendra e galement 
un blindtest pour partager un bon moment 
avec l’assistance ainsi qu’un DJ set du col-
lectif L’Enfant Sauvage, qui viendra faire 
danser les « gens » jusqu’a  la fin. 
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Pour une batterie-fanfare affilie e a  la Fe de ration Sportive et Culturelle de France (FSCF), se 
pre senter en cate gorie « Prix National » comporte deux e tapes obligatoires : le concours 
re gional, qui permet de se tester, puis le concours de nomme  « Grands Prix 
Nationaux » (GPN). 
Apre s l’obtention en 2022 du premier Prix National de notre histoire, assorti d’une troisie me 
place, nous devions cette anne e confirmer notre statut, et pourquoi pas faire mieux encore.  
 
Me me si l’effet COVID s’est aujourd’hui estompe , cette saison a ressemble  en tous points a  la 
pre ce dente : il nous a fallu travailler tre s dur. Le programme comprenait un impose  : « Cha 
Cha Leon », de notre ami Alain Lantin, et deux pie ces au choix : « La Marche des Ge ants » et 
« Sirius A », respectivement e crites par deux de nos musiciens : Simon Dutournier et Laurent 
Sarrote.  
Forts de notre expe rience de l’anne e passe e, nous avons rapidement de cide  d’organiser une 
session de travail avec Laurent Douvre, actuel chef adjoint de la Musique de l’Air de Paris et 
directeur du Paris Brass Band. Cette session a eu lieu les 4 et 5 mars, et nous a e te  tre s 
profitable, tant Laurent a su faire e voluer de façon tre s nette l’interpre tation que nous 
faisions de ces trois pie ces. 
 
Le concours régional s’est déroulé à Came (64) le 6 mai.  
En cate gorie Prix National, deux autres groupes e taient e galement pre sents : Le Re veil Urtois, 
classe  1er des GPN 2022, et l’OBF de Graulhet, organisateur des GPN 2023. Malgre  une 
prestation tre s convaincante, qui nous a valu la re action enthousiaste du jury, ce dernier a 
conside re  qu’Urt et Graulhet se situaient un "petit" cran au-dessus de nous ! Ce re sultat nous 
a un peu de contenance s au de part, mais il nous a aussi rendus tre s combatifs. Il nous restait 
trois semaines pour gommer nos dernie res imperfections. 
 
Grand Prix National à Graulhet les 27 et 28 mai 
Il faut dire qu’avec sept formations en lice, l’affaire e tait toute autre dans le Tarn. E tant 
programme s a  11h45, nous avons pu e couter quelques formations avant de concourir, et 
rapidement nous apercevoir que la barre e tait haute. Pour autant, nous n’avons pas ce de  a  la 
panique. E chauffement, motivation (en mode Stade Rochelais), installation sur sce ne et 
exe cution des trois pie ces : tout s’est ensuite de roule  comme pre vu, a  quelques scories pre s, 
dues a  la pression subie lors d’un e ve nement de cette nature. Sur ce point, nous tenons a  
remercier chaleureusement les nombreux supporters chevancelais qui ont fait le 
de placement pour nous encourager. Il y avait environ mille spectateurs dans le Forum de 
Graulhet... mais nous avons eu l’impression de jouer a  domicile !  
A  de faut de connaî tre notre classement, nous savions a  l’issue de notre passage que l’objectif 
principal e tait atteint. Comme a  Ranne e en 2022, les retours spontane s du public ont e te  
nombreux et tre s gratifiants.  

 

LA JOYEUSE AU SOMMET 
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Plus petite formation (et de loin) en effectif, nous obtenons un Prix 
National avec Mention Très Bien, et terminons premiers du 
concours, ex aequo avec Le May sur Evre (49). Ce re sultat est le 
fruit d’un travail de fond commence  il y a longtemps et paracheve  
ces dernie res anne es sous la baguette de Maxime Boyer. Nous 
avons su au fil du temps de velopper un style unique qui constitue 
de sormais notre marque de fabrique, et nous diffe rencie nettement 
des autres batteries-fanfares. Me me si rien n’est jamais acquis, 
nous sommes aujourd’hui tre s fiers d’avoir re ussi a  nous imposer 
au plus haut niveau, et nous savourons l’instant.  

Il faut aussi préparer les succès de demain : L’école de musique  
Cre e e en 2022, elle s’attache a  inculquer nos valeurs aux plus jeunes, en souhaitant qu’ils 
soient les vainqueurs de demain. Elle a fonctionne  toute l’anne e en proposant de l’e veil 
musical en groupe et des cours individuels. 

L’e veil musical a rassemble  
10 enfants de 4 a  6 ans. 
Nous avons saute , danse , 
chante , joue  des percussions 
et e coute  beaucoup de mu-
sique. Ces jeux nous ont per-
mis d’appre hender des 
rythmes simples et quelques 
notes de musique.  

La premie re anne e de cours est de sormais termine e. Les e le ves ont pu travailler et 
progresser au co te  de leurs professeurs.  

Les dernie res se ances ont e te  consacre es a  la de couverte des instruments pratique s par la 
Joyeuse Chevancelaise et a  la pre paration de notre spectacle autour de l’album « Plein Soleil » 
d’Antoine Guillope . 
Pour les plus grands, tout le travail, re alise  en cours d’instrument individuel et en formation 
musicale, a permis de monter ensemble deux chansons ainsi qu’un morceau en regroupant 
presque tous les e le ves pratiquant de ja  un instrument. Ces trois projets ont e te  pre sente s 
pour la fe te de la musique en premie re partie de la Joyeuse Chevancelaise, le 24 juin, dans 
une superbe ambiance. 
Un immense merci a  Nelly, Carine, Antoine, Simon, Pierre pour l’enseignement dispense , et a  
Sophie pour l’administration de l’e cole. Nous pre parons de ja  la saison 2023 / 2024 ! 

Dans une telle aventure, il n’est pas uniquement question de musique. Ceux qui nous ont 
accompagne s a  Came et a  Graulhet connaissent la logistique ne cessaire a  un de placement de 
ce genre. Alors une fois encore, un immense merci, a  toutes et tous, musiciens, e poux, 
familles, amis, qui donnent sans compter beaucoup de leur temps, et bien su r a  la 
Municipalite  et aux Collectivite s Territoriales qui nous soutiennent.  

"Chino", un pre sident comble  et aux bords des larmes… de bonheur ! Sous l'œil 
goguenard de son fre re aî ne . 
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Après une année plus que magique,  
le jeune cran au top niveau ! 

La volonte  des gymnastes et la passion des entraî neurs permettent a  notre club d’atteindre le 
haut niveau, avec 6 qualifications aux championnats de France - une magnifique perfor-
mance - et des re sultats qui portent haut les couleurs du club d’une petite commune de… 
1000 habitants !!! 
Il y a, bien su r, Alice Favreau et Camille Blondel (photo de couverture) vice-championnes de 
France, en individuel TUMBLING a  Vannes, mais d’autres aussi ont brille . 

Ivanohé Limbergere, Martin Landriaud, 
Arthur Sailly, Hugo Cesbron 

L’e quipe de garçons : 4e me sur 16 cate gorie 
fe de rale 10/15 ans a  Cognac 

L’e quipe TEAM GYM Nationale B mixte : 6e me 

Noellie Esclasse, Perrine Porcheron, Alyssa Barrere,, 
Léa Féty, Marine Ravail, Manon Pineau, Gaëlla Richard, 
Laurine Gautriaud, Arthur Sailly, Emmy Sailly (blessée) 
à Poitiers 

L’e quipe TUMBLING fe de rale toutes cate -
gories : 6e me 

L’e quipe Tumbling fe de rale 9/14 ans Me -
daille de Bronze 

Emmy Sailly (blessée), Alyssa Barrere, Margaux Louit, 
Noellie Esclasse, Arthur Sailly à Poitiers  

Marina Cesbron, Lison Collet, Inès Bel Hassan, 
Chloé Texier Alice Beltoise à Poitiers 
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Leurs sourires en disent long !  
Et il n’y a pas que les championnats de France… 
Les participations aux diffe rentes compe titions 
ont e te  payantes ; on ne compte pas les nom-
breux podiums ! 

L’e quipe fe de rale A ame nage e 10 ans et plus 
clo ture cette saison en obtenant le bronze a  
Saint Sauveur de Givre en mai en finale inter-
de partementale nord. 

Bravo a  tous ces gymnastes pour leur travail et merci aux entraî neurs pour leur investisse-
ment, la transmission de leur passion et leur engouement pour tirer les jeunes vers le haut 
niveau. 
Beaucoup de monde dans le gymnase, en juin, pour la traditionnelle fe te de la gym, qui re u-
nissait tous les gymnastes, les babys, les e coles, les loisirs et les groupes compe titions et qui 
marque la fin de cette belle saison. 

Une anne e qui se termine dans la joie, la bonne humeur et le plaisir de tous, enfants, parents, 
entraî neurs et be ne voles. 

Bel e te  a  tous et rendez-vous en septembre. 

Sous une chaleur e touffante tout le monde a appre cie  les de monstrations 
des enfants. Merci a  Monsieur le Maire de s’e tre joint a  nous. 
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L'Amicale Bouliste Chevancelaise a connu un de veloppement notable en cette anne e 2023, 
avec l'arrive e d'une dizaine de nouveaux licencie s de Chevanceaux et des environs. 
Cet accroissement de l'effectif (33 licencie s dont 10 fe minines) va nous permettre, pour la 
premie re fois, d'engager deux e quipes pour disputer le championnat de partemental des 
clubs. 
 

Des résultats encourageants :  
Sur le plan sportif, une e quipe de Chevanceaux compose e par Dominique Faure et Laurent 
Me rillac s'est qualifie e pour le championnat de partemental en doublette mixte qui s'est de -
roule  a  Rochefort. Celui-ci a e te  remporte  par Sylvie Naert et Didier Choupay (multi cham-
pion du monde et de France) du club de Jonzac. Petite fierte  au passage : il est a  noter que 
nos repre sentants ont re ussi a  les vaincre en qualification pour gagner leur place dans la 
phase finale. 
Laurent Me rillac encore et Alain Delonca se sont e galement qualifie s pour le championnat 
de partemental "te te a  te te", a  Cha telaillon, ou  ils se sont brillamment illustre s atteignant tous 
les deux les 8e me de finale. 
 

Une fête réussie en mai :  
La journe e pe tanque du 28 mai a connu a  nouveau un succe s avec 72 joueurs le matin "en T a  
T" et 54 doublettes l'apre s-midi.  
La pae lla pre pare e par notre socie taire Aymeric Faure a fait l'unanimite  parmi les convives, 
une soixantaine de repas ont e te  servis. 
L'A.B.C. remercie la municipalite  pour son aide logistique et pour avoir trouve  une solution - 
en liaison avec la D.I.R.A. - afin de pouvoir profiter des terrains en bordure de la N10. 

L'A.B.C. : ACTIVITE EN HAUSSE 

Un concours abouti en juin : 
Le 18 juin, c'est un concours en triplettes mixtes qui s'est de roule  sur le boulodrome de la 
Gare rassemblant 24 e quipes dont 6 de notre club. 
L'e quipe de Mariannick Bossion, Je re my Fradon et Laurent Me rillac s'adjuge la victoire dans 
le concours B. 
Dans le concours C, l'e quipe emmene e par Sophie Delonca, accompagne e de Philippe Trochut 
et de Richard Marchesin, atteint la demi-finale. 
Viviane Ragon, autre fe minine de l'A.B.C parvient en finale de ce me me concours en compa-
gnie de Mrs Bellot et Bournissout de Bussac-Fore t. 
En conclusion : 
Une bonne prestation d'ensemble pour le club et ses socie taires, qui ont profite  de cette jour-
ne e pour partager, ensemble, en toute convivialite  le repas de midi. 
Rendez-vous a  tous en septembre pour peut-e tre un concours interne et surtout pour les 
rencontres de championnat des clubs.  
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Les Foulées Chevancelaises 2023 : un bonheur partagé 

Heureux de vous avoir retrouve s aussi nombreux en ce Dimanche 4 Juin pour la 2e me e dition 
des Foule es Chevancelaises au de part du magnifique site du plan d’eau du Lary !! 
 

Soleil, bonne humeur et exploits sportifs e taient au RDV ! 

Ce ne sont pas moins de 161 
coureurs, plus de 50 marcheurs et 
24 bambins qui se sont lance s a  la 
de couverte des routes et chemins 
environnants ! 
Avec des participants venant de 
tous horizons, licencie s et non 
licencie s  (Club de Marennes, 
Braud St Louis, HSA Jonzac, 
Barbezieux, Bordeaux et me me 
Dijon), la liste des inscrits s’est 
vue multiplie e par 2 !  

Apre s l’effort, le re confort ! Avec cette anne e une originalite  dans 
le repas d’apre s course : une pae lla valencienne mijote e sur place ! 

Ajouter a  cela des be ne voles et un Staff Akro Bitum efficaces et 
motive s qui ont eu a  cœur d’œuvrer toute la journe e pour vous 
offrir un e ve nement festif sans encombre. 

Nous espe rons vous retrouver l’an prochain et peut-e tre me me 
avant si l’envie vous en prend, lors de nos entraî nements ouverts 
a  tous les Mardis et Jeudis au stade de Chevanceaux a  18H45 !!!  

Pour finir, un grand grand merci a  tous les participants, be ne voles, 
accompagnants, sponsors, re sidants de Chevanceaux, a  la 
Municipalite  et a  tout le club Akro Bitum. 
Bien sportivement, les Akro Bitum !! 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Juillet : le moment du bilan 

Cette fin de saison a e te  satisfaisante, que ce soit en Aî kido ou en Aî ki-Taî so. 
On peut rappeler pour les non-initie s : ce qui diffe rencie ces 2 disciplines, c'est qu'il n'y a pas 
de chutes, ni de techniques spe cifiques en Aî ki-Taî so, et que si la pratique des armes reste la 
me me, l'Aî ki-Taî so est plus souple et centre  sur l'auto-de fense et la respiration. 
 

Les re sultats obtenus : 
Au niveau du programme fe de ral : 8 licencie s ont passe  et obtenu leur 6e me Kyu. Il s'agit de : 
Alana, Annae l, Elsa, Lucie, Nae llie, Presly, Kolam, Zelya. 
 

Jonathan obtient son 5e me Kyu et Jules son 3e me. 
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Lors du de placement en Nouvelle Aquitaine, au Bouscat, 2 de nos licencie s ont passe  avec 
succe s leur 1er Dan Aî kikaî  (ceinture noire) : Iric B. et Fabrice C. 
 

Le 8 mars, a  l'occasion de la journe e internationale de la femme, un hommage a  Madame Ta-
mura a e te  organise , lors d'une journe e de partage ouverte a  tous, avec les 2 disciplines Aî ki-
do et Aî ki-Taî so, mains nues et armes. 
 

Enfin, le 19 juin, a eu lieu la ce re monie de remise du Hakama a  Jules V.. Il s'agit du pantalon 
large compose  de 7 plis (5 devant et 2 derrie re), qui symbolisent la bienveillance, l'honneur, 
l'e tiquette, la sagesse, la confiance, la loyaute  et le respect. Le Hakama e tait autrefois porte  
pas les nobles japonais et, en particulier, les Samouraî s. 
 

Rejoignez-nous pour la saison 2023-2024. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Une saison en demi-teinte 

Au niveau club, une progression importante du nombre de licencie s due a  la cre ation de nos 
e quipes jeunes et de l’e quipe senior B, permet de compter 103 licencie s qui ont redonne  un 
dynamisme certain a  notre club.  

La saison 2022-2023 vient de s’achever pour les diffe rentes e quipes de l’USCM.  

Effectif en hausse :  

Couac de la saison : descente de notre e quipe A senior en 4eme division, 

Nous finissons 10e me sur 14, a  2 points de la 9e me place synonyme de maintien…. mais il y 
avait 5 descentes cette saison, ce qui est rageant !  
Si l’on refait la saison, notre e quipe aurait du  se maintenir, mais le de but catastrophique 
nous a plombe  au classement. Nous devons juste retenir la deuxie me partie, de janvier a  mai, 
et s’en servir comme future base de travail.  
 
L’e quipe B, pour une premie re saison se classe 8e me de sa poule.  
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La commune programme, a  la salle des fe tes, un spectacle de the a tre intitule  « PMU a  midi ». 
La pie ce a e te  e crite et mise en sce ne par Paloma DIEZ, re sidante de la commune, qui vient 
de terminer son cycle professionnalisant de the a tre au Conservatoire National de Bordeaux. 
 

Argument de la pièce :  
« Ce samedi midi de juin, rendez-vous en terrasse du PMU de la petite commune rurale de Mon-
vensac.  
 

Lucie, Julien, Max, Mélissa, Séb, Thomas, Lou et Kévin s’y retrouvent après plusieurs mois sans 
avoir été tous réunis. Ils ont grandi ensemble, certains ont décidé de rester, d’autres sont partis 
pour la ville. Leurs vies et leurs aspirations évoluent avec l’âge adulte vers des chemins très dif-
férents mais tous restent unis par un lien indéfectible, leur amitié, ce village et ses habitants, 
leurs racines communes.  
 

Ce sont des personnages qu’on ne voit pas souvent sur un plateau et qui ne vivent pas des 
choses extraordinaires. Ils ont des rêves, des espoirs, traversent des drames et subissent les diffi-
cultés du quotidien sans faire de vagues.  

Le vendredi 15 septembre à 20 H 30, gratuit 

A la campagne tout le monde se con-
naît. C’est parfois très étouffant mais 
cela crée aussi une solidarité et des 
liens profonds et particuliers. Qui sont 
ces jeunes qui habitent en milieu rural 
aujourd’hui ? 
 
Pourquoi on part ? Pourquoi on 
reste ? » 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Résultat mitigé du côté des jeunes :  

Il s'agissait la  aussi d'une premie re saison pour 
beaucoup de petits et de tre s gros progre s ont 
pourtant e te  observe s, ce qui est de bonne augure 
pour la saison 2023-2024.  
Pour la nouvelle saison l’USCM recrute, des U6/U9, 
U10/U11, et U12/U13 ainsi que des seniors et diri-
geants, si vous souhaitez rejoindre notre club dyna-
mique et en plein essor, alors n’he sitez pas !  
Au 06.22.50.27.58 ou 07.87.00.44.16  

L’USCM remercie l’ensemble des joueurs, e ducateurs, dirigeants, coachs, sponsors pour cette 
saison du renouveau, ainsi que les employe s communaux et la commune de Chevanceaux 
pour son soutien.  
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Les périodes de crise génèrent traditionnellement des tendances répressives. Ainsi, ce qui est dans l'air du 
temps depuis quelques années n'est que le continuum du phénomène qu'a connu la France dans les 
années 30, au lendemain de la crise de 1929. Le chômage se développait et les étrangers devenaient 
« indésirables ». Aux lois rétrogrades d'alors répondirent des mouvements comme la LICA (Ligue 
Internationales Contre l'Antisémitisme) ou l'Association des amis des travailleurs étrangers, militant pour 
le droit d'asile, au nom de la République. 
Et comment réagit-on à Chevanceaux ? 

L'histoire posthume de Jacques Domenjo 

Des espagnols à Chevanceaux 

C'est dans ce contexte qu'à la fin des années 30, après une guerre civile particulièrement meurtrière, des 
milliers de réfugiés espagnols se retrouvèrent en France. Ils y connurent, pour beaucoup, les camps du sud-
est – où certains, peut-on lire, « devront s'enfouir dans le sable pour se protéger des intempéries de l'hiver » 
–, l'hostilité des xénophobes de tout poil, mais, bien heureusement, certains s'y installèrent avec bonheur. 
Jacques Domenjo fut l'un d'eux et les hasards de l'existence le conduisirent à Chevanceaux. 

« Et la guerre m'attendait là-bas » devient  
« Allà m’esperava la guerra»  

Célébré, en avril 2023, dans son village natal de Linyola, en Cata-
logne, pour la sortie de son ouvrage, notre ancien concitoyen 
vient d'être traduit en catalan. 

La belle histoire de Jacques continue huit ans après son décès et 
dix ans après la publication de son livre. Celui qui fut assurément 
le plus talentueux des joueurs de l'USC devient ainsi un maillon du 
récit général des événements tragiques qui traumatisèrent l'Es-
pagne, entre 1936 et 1939, en faisant au passage des milliers de 
morts (certaines estimations avancent le chiffre d'un million – ci-
vils compris.) 

Son premier projet de « jeune » retraité (Ouf ! C'était avant la révision de Macron...) fut de relater, dans un 
modeste cahier d'écolier, les grandes lignes de sa vie – romanesque en diable ! –, durant laquelle, grâce à sa 
bonne étoile, il échappa à la mort, et son emprisonnement à Saint-Médard-en-Jalles pour participer, con-
traint, à la construction de la Base Sous-Marine de Bordeaux. Ce fut aussi l'occasion d'évoquer la vie locale 
à Chevanceaux durant la période de la guerre et de l'immédiat après-guerre. Ses enfants et une poignée 
d'amis transformèrent l'essai en faisant en sorte qu'il devint un « vrai » livre, édité par Le Vent se lève.  

Comment passer de l'anonymat d'une vie paisible à Chevanceaux aux honneurs d'une publication soutenue 
par les Universités de Lérida et de Castellon ? 
 
Une rencontre heureuse, dans le cadre du jumelage entre Montendre et Onda, permit la rencontre de  Joan 
Castany à qui le livre fut offert... en français ! Des années passèrent, et puis l'intérêt grandissant pour cette 
partie traumatisante de l'histoire de leur pays suscita, auprès des catalans notamment, la création d'associa-
tions soucieuses de préserver les traces de ces histoires anonymes qui contribuèrent à faire l'Histoire.  

Cette cérémonie particulièrement émouvante et fort bien organisée par la municipalité de Linyola, fut aussi 
l'occasion d'exhumer un bout de l'actualité chevancelaise de l'époque !!! En effet, on y remit aux descen-
dants de Gaspard SEGURA, beau-frère de Jacques, la valise contenant ce qui restait de la vie de celui-là 
dans notre localité. Elle avait dormi dans les greniers chevancelais de 1949 (année de son décès, à l'hôpital 
de Jonzac) jusqu'à la vente de la maison familiale en 2016.  
Gaspard était donc le beau-frère de Jacques et surtout le maire communiste de Linyola et un républicain 
actif. En conséquence, la victoire de Franco le condamnait à mort. Comme des milliers d'autres (400 000, 
au moins, prirent le chemin de l'exil), il dut fuir et ne revit ni sa femme, ni ses enfants, ni son pays.  

La valise en bois ! 
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La solidarité, vertu cardinale des chevancelais (!), à l'épreuve de la guerre et de ses 

conséquences. 

Le contenu de cette valise permit de redécouvrir qu'une petite 
communauté espagnole s'était réfugiée à Chevanceaux pendant la 
guerre (Des noms nous sont restés : J. SOLSONA, M. CANTO, 
J. VALVERDE...) Ils jouaient bien entendu au foot mais, n'ou-
bliant pas leurs racines, ils s'impliquaient surtout pour trouver les 
moyens de venir en aide à ceux restés au pays. 

C'est ainsi qu'ils organisèrent des manifestations diverses (bals, concerts, etc.) afin de récolter des fonds... et 
nombre de nos compatriotes se grandirent en répondant à leurs sollicitations.  

Nous avons retrouvé des affichettes et des 
listes de donateurs. Les plus anciens recon-
naîtront leurs ancêtres et des références à 
cette vieille institution qu'est l'USC (créée, 
rappelons-le, en 1931). 

... 

Un regret toutefois : des courriers de 
la communauté espagnole échangés, 
en 1946/47, avec Violette Duffieux 
(épouse Soulard), alors infirmière en 
Suisse, restent inexpliqués... et la 
mémoire de Violette, quasi-
centenaire, s'est hélas émoussée ! 
S'agissait-il de faire transiter par la 
Suisse, pays neutre, des fonds desti-
nés aux républicains ou simplement 
de transmettre des lettres entre des 
époux séparés ?  

Ainsi, à cette époque comme à toutes les époques, les tyrans sanguinaires, les crises économiques 
(climatiques bientôt !) précipitent les malheureux sur les routes. Il y avait eu les Italiens, il y eut les Espa-
gnols... et la liste est loin d'être close ! Qu'adviendra-t-il des Ukrainiens demain, si par malheur... ? 

Liste manuscrite des donateurs chevancelais (1946/47) 

... 
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